

Pepe Grillo



Aléjate de las drogas

Es verdad que por ahora el fentanilo no ha generado en México una crisis de salud como en algunas ciudades de Estados Unidos y Canadá, pero sí que nos ha generado problemas graves en otro orden, como el empoderamiento de bandas criminales dedicadas a su trasiego. **Se recibe con beneplácito la campaña para que se conozca la letalidad del fentanilo y los daños irreversibles que ocasiona. Es atinado que las escuelas sean el espacio donde se despliegue la campaña, con vocación didáctica, porque los adolescentes y los jóvenes son la población de mayor riesgo.**

La familia y los docentes tendrán una participación determinante. La información es, en el ámbito de las adicciones, una herramienta poderosa para contener su expansión. La campaña dice: el fentanilo te mata. Que todo mundo sepa a qué atenerse.

El delirio de Donald

De todas las amenazas de Trump la más irrelevante es su afán de que el Golfo de México cambie de nombre, para llamarse Golfo de América. Eso es material para un meme. Lo que inquieta en serio es la mente detrás de esos delirios. Trump quiere anexarse Canadá, Groenlandia, Panamá y dijo que México está controlado por los carteles de la droga y que emprenderá las deportaciones masivas más grandes de la historia.

Los gobiernos del mundo tratan de discernir entre las amenazas reales y los disparates. No pasará mucho para comenzar a conocer lo que va en serio y lo que es parte de la estrategia para hacer ruido mediático de aquí a su toma de posesión el día 20 de enero. Los expertos de aquí y de allá dicen que hará lo que le reditúe ganancias políticas de corto plazo.

Lo malo para México es que los temas de Groenlandia y Panamá son ocurrencias recientes y no han permeado en la opinión pública de EU, como sí lo ha

hecho la migración indocumentada y el fentanilo. Con esos asuntos arrancará su gestión.

Justin y el T-MEC

La renegociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá debería ser algo rutinario, ya que el acuerdo ha sido benéfico para los tres países.

La presidenta Sheinbaum lo dijo así: no es un asunto de competencia sino de complementariedad.

No obstante, algunos se quieren pasar de vivos y quieren meter la negociación en el pantano de la política local, lo hace Trump y también líderes de provincias canadienses. No solo eso, el tratado es la única forma de contener el expansionismo comercial chino. Sin el tratado China tendría el camino asfaltado.

La renuncia del premier canadiense Trudeau, entusiasta promotor del acuerdo, abona dosis de incertidumbre, ya que hay en Canadá corrientes políticas que quieren un tratado comercial bilateral; o sea; marginando a México. El perfil del sucesor de Justin será crucial.

Jalisco genera empleo

La dinámica económica del estado de Jalisco responde a una asociación estratégica entre el gobierno del estado y la comunidad empresarial. Hay comunicación continua y se genera confianza con decisiones consensuadas.

Durante el año pasado Jalisco creó casi 31 mil empleos en el sector formal, con todos los derechos y las obligaciones para los trabajadores y sus empleadores.

No es casual que la entidad ocupe el segundo lugar nacional de asegurados ante el IMSS con más de dos millones de empleos formales registrados ante el instituto. Jalisco avanza. La buena noticia es que lo mejor está por venir●

pepegrillo@cronica.com.mx

